

Le Musée de l'équipement de VATAN et l'ASCEE 74

C'est à la Chesnaye, à Guilly, dans une ferme léguée à la mairie de Vatan (Indre) par la famille de Ferdinand de Lesseps, que s'installe le Musée du Patrimoine de l'Équipement.

Ce musée est créé par l'AMPE (Association pour un Musée du Patrimoine du Ministère de l'Équipement), elle-même étant l'émanation de la FNASCEE (Fédération des Associations Sportives Culturelles et d'Entraide de l'Équipement). L'une et l'autre rassemblent donc des agents de l'Équipement, de tous grades.

Sur 4000 m², le musée a déjà rassemblé des collections de matériels, avant même que soit terminée la remise en état des bâtiments.

L'ACSEE74 est partie prenante dans la vie de ce musée depuis quelques années maintenant, et ce, grâce à l'engagement de M. Michel Mazzella, maintenant retraité et qui a légué au musée la quasi-totalité de sa collection de panneaux et matériels qu'il avait patiemment collecté durant sa carrière dans l'administration. Michel contribue au développement du musée car il n'hésite pas à traverser la France régulièrement pour réaliser des travaux avec les autres bénévoles engagés dans cette belle aventure.

Petits aperçus des travaux réalisés :

Côté musée :

- Restauration du parc véhicule (90% des véhicules fonctionne).
- Entretien des bâtiments et bungalow (peinture des portes, électricité, travaux de plomberie).
- Abattage des trois énormes sapins en bordure de route.
- Réfection d'une tranchée pour l'évacuation des eaux pluviales de l'ensemble des bâtiments et de la cour.
- Restauration de futures pièces qui seront mises en exposition.
- Mises en exposition de nouveaux matériels.
- Création de présentoirs et panneaux d'explications.
- Modifications de la présentation suivant le thème de l'année.
- Intendance (réunions d'organisation, achats divers, cuisine pour les bénévoles, tenue du bureau d'accueil en cas d'absence de la secrétaire).
- Visite guidée pour les groupes.
- Etc...

Récemment :

- création de 50 panneaux d'exposition de 2.10m x 1.20m - Achèvement et inauguration de la salle de projection.
- Présentation d'un stand à la fête de la lentille de Vatan.

- Deux gros engins ont été transférés et exposés au Mondial de l'Automobile. Le cylindre et sa roulotte étaient exposés à l'entrée du salon.

Prochains travaux :

- Réalisation d'un atelier sous le auvent pour que les mécaniciens puissent travailler au propre, à l'abris et avec un établi.
- Sablage et mise en peinture des portails.
- Agrandissement du local archives,

Michel s'occupe principalement des travaux de terrassement (tranchée), maçonnerie, travail du bois (étagère, présentoirs, du stockage et rangement des nouveaux matériels, visites guidées, et autres...

Il part chaque fois avec son Berlingo et une grande remorque chargée avec ses outils.

Il emmène régulièrement des pièces de collection récupérées car il continue ses recherches

Il a fait don de près de 3000 pièces (et donc l'apport le plus important du musée).

Alors, si vous avez dans votre garage, dépôt, grange, un vieux panneau de signalisation, du matériels routier ancien dont personne ne sait que faire, n'hésitez pas à contacter Michel Mazzella : tel : 06.81.26.97.54 – mail : mick.et.mousse@neuf.fr

Partez à la découverte du Musée des Ponts et Chaussées de Vatan :

<http://www.fnasce.org/musee-des-ponts-et-chaussees-r535.html>